
III Пятница, 8 ноября 2019 г.

www.oblgazeta.ru

Как выбрать качественные колбасу 
и сосиски?
Наталья ДЮРЯГИНА

Накануне Всемирного дня 
качества журналисты ека-
теринбургского издания в 
одном из торговых центров 
провели народную дегуста-
цию сосисок, сырокопчёных 
и варёных колбас от трёх раз-
ных производителей. Конеч-
но, марки были засекречены. 
Покупатели с удовольствием 
пробовали продукты и дела-
ли свой выбор. Результаты 
этого исследования стали 
поводом для круглого стола с 
участием уральских экспертов 
по вопросам качества и пра-
вильного выбора колбасных 
изделий, любимых уральцами.

В работе круглого стола 
приняли участие председатель 
комитета по товарному рынку 
администрации Екатеринбурга, 
заместитель главы Екатеринбур-
га по вопросам потребительского 
рынка, специалист Управления 
Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека по 
Свердловской области, а также 
представители движения «На-
родный Контроль» и научного 
мира в сфере сельского хозяй-
ства и мясопереработки. В каче-
стве эксперта от производителей 
колбас пригласили директора по 
качеству мясокомбината «Дуб-
ки», так как продукция именно 
этого производителя набрала 
наибольшее количество голосов 
в «слепой» дегустации, проводи-
мой среди покупателей.

Эксперты и специалисты рас-
сказали, на что важно обращать 
внимание при выборе и покупке 
колбасы и сосисок.

– В первую очередь нужно 
читать маркировку на колбас-
ном изделии, как и на любом 
другом продукте питания. Надо 
быть внимательным к составу, 
дате производства, сроку год-
ности. Конечно, важно смотреть 
и на внешний вид колбасного 
изделия: на нём не должно 
быть никаких пятен, вмятин и 
повреждений. То же самое ка-
сается и упаковки. Помимо это-
го, обращайте внимание на то, 
чтобы в торговом зале хорошо 
работали холодильники, – ре-
комендует доцент Уральского 
государственного экономиче-
ского университета, кандидат 
сельскохозяйственных наук 

Роза Тимакова. – Мы сами 
отвечаем за свою безопасность, 
поэтому должны понимать, что 
нужно покупать качественный 
товар, а он не может стоить 
дёшево. Например, колбасное 
варёное изделие категории А, 
к которой относится продукция, 
где содержание мяса должно 
составлять более 60 процен-
тов, просто не может быть 
дешевле 330–350 рублей. Ну 
и безопасность любого товара 
регламентирует производитель. 
Если он дорожит репутацией 
своей торговой марки, то бу-
дет соблюдать все показатели 
ГОСТов и технических регла-
ментов. Именно поэтому при 
выборе колбасных изделий 
лучше отдавать предпочтение 
крупным производителям, ко-
торые уже давно занимаются 
изготовлением этой продукции 
и гарантируют её качество. 

Директор по качеству мя-
сокомбината «Дубки» Ирина 
Воронина рассказала, как 
следят за качеством колбасной 
продукции на таком крупном 
предприятии, как у них. 

– У нас внедрена система 
жёсткого контроля за каче-
ством продукции на всех этапах 
её изготовления, – говорит 
Ирина Воронина. – Мы осозна-
ём, что выпускаем продукт для 
людей, отсюда – неукоснитель-
ное соблюдение технологий, 
санитарных норм и правил. 
Наши покупатели – опытные 
и понимающие люди, которые 

знают, чего хотят, и умеют 
делать правильный выбор. Ну 
и секрет хорошего продукта 
прост – больше хорошего мяса 
и качественные специи. В кол-
басу «Докторскую», которая 
так пришлась по вкусу екате-
ринбуржцам, мы добавляем 
свежее яйцо и молоко. Этот 
продукт один из самых люби-
мых у покупателей.

Подтверждают высокое ка-
чество продукции саратовского 
мясокомбината и поставщики, 
которые работают с ними.  

– Да, мы сотрудничаем с этим 
мясокомбинатом больше 15 лет. 
Его продукция не залёживается, 
а доставляется на Урал больше-
грузами прямо с конвейеров. Это 
позволяет колбасным изделиям 
попадать к покупателям макси-
мально свежими, – уверен ди-
ректор по маркетингу компании 
«Поставка» Евгений Назаров. 
– Мы часто проводим проверки 
качества продукта разных произ-
водителей и заметили: предпри-
ятия с большим стажем всегда 
дорожат своей репутацией. Если 
же вы хотите полакомиться мяс-
ным продуктом новой для себя 
марки, то я бы рекомендовал 
купить на пробу пару-тройку 
кусочков разной колбасы и оце-
нить её дома всей семьёй. 

Но, к сожалению, эксперты 
признают, что на рынке встре-
чаются и недобросовестные 
производители.

– В России есть продукция, 
производимая в соответствии с 
государственными стандартами 

(ГОСТами), и продукция, из-
готавливаемая по техническим 
условиям. Если предприятие 
заявляет, что выпускает продукт 
по ГОСТу, то его содержимое 
должно соответствовать этому 
ГОСТу, – поясняет председатель 
комитета по товарному рынку 
администрации Екатеринбурга 
Елена Чернышева. – В про-
тивном случае это фальсификат. 
Но сам потребитель этого не 
определит: вкусовые пристра-
стия у всех разные, а добавками 
можно довести до совершенства 
вкус любого продукта. 

Однако участники круглого 
стола отмечают положительную 
тенденцию в вопросе некаче-
ственных товаров. Так, по словам 
главного специалиста террито-
риального отдела Управления 
Роспотребнадзора по Свердлов-
ской области Ольги Ведерни-
ковой, процент фальсификата в 
регионе в 2019 году снизился по 
сравнению с прошлым годом. К 
такому выводу ведомство при-
шло в результате постоянного 
надзора за пищевой продукцией 
в рамках плановых и внеплано-
вых проверок. И сегодня Роспот-
ребнадзор контролирует всех 
участников продовольственного 
процесса от торговой точки до 
производителя, составляет рей-
тинги, организует горячие линии, 
даёт конкретные разъяснения 
потребителям по действиям в 
каждой конкретной ситуации. 

Бороться с фальсификатом 
эксперты предлагают ужесто-
чением законодательства и 
штрафных санкций. Но пока 
изменений в этом вопросе на 
государственном уровне нет, 
профессионалы настаивают на 
повышении потребительской 
грамотности. Это, конечно, 
касается правильного выбора 
колбасных изделий в магазине.
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Северные озёра не только красивы, но и помогают манси выживать

Эксперты сошлись во мнении, что при выборе колбасных изделий 
лучше отдавать предпочтение крупным производителям, 
которые уже давно занимаются изготовлением этой продукции 
и гарантируют её качество
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Чтобы узнать резуль-

таты государственных 
проверок разных ма-
рок колбасных изделий, 
можно просто зайти на 
сайт Роспотребнадзора. 
Вся эта и другая инфор-
мация находится там в 
открытом доступе.
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ОДИН ИЗ СИЛЬНЫХ И ИЗВЕСТНЫХ ФЛЕБОЛОГОВ, 
СОСУДИСТЫХ ХИРУРГОВ РОССИИ

НЕ ПРОПУСТИТЕ УНИКАЛЬНУЮ ВОЗМОЖНОСТЬ!

СРОЧНАЯ НОВОСТЬ! 
Только 30 ноября и 1 декабря, 

в Екатеринбурге, в клинике ВАРИКОЗА НЕТ! 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НУЖНА КОНСУЛЬТАЦИЯ ВРАЧА

ПРОВЕДЁТ ПРИЁМЫ 
и ЛАЗЕРНОЕ ЛЕЧЕНИЕ ВАРИКОЗА (ЭВЛК)

СОСУДИСТЫЙ ХИРУРГ, ФЛЕБОЛОГ

КАНДИДАТ МЕДИЦИНСКИХ НАУК

ЗАВЕДУЮЩИЙ ХИРУРГИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛЕНИЕМ МЕДИЦИНСКОГО 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО ЦЕНТРА 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКОЙ МЕДИЦИНЫ

РУКОВОДИТЕЛЬ КЛИНИКИ 
АМБУЛАТОРНОЙ ХИРУРГИИ

ЧЛЕН АССОЦИАЦИИ АНГИОЛОГОВ 
И СОСУДИСТЫХ ХИРУРГОВ РОССИИ

ЧЛЕН МЕЖДУНАРОДНОГО ОБЩЕСТВА 
ТРОМБОЗА И ГЕМОСТАЗА

ЧЛЕН ЕВРОПЕЙСКОГО ОБЩЕСТВА 
СОСУДИСТЫХ ХИРУРГОВ

Кургинян
Хачатур Михайлович

Запись по телефону: 
8 343 239 55 44,varikozanet24.ru

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

-10 -11 -10 -8 -11 -26

-5 -6 -5 -2 -5 -13

В, 2-3 м/с В, 1-2 м/с В, 1-2 м/с В, 2-3 м/с Ю-В, 1-2 м/с Ю, 1-2 м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Правила для компенсации Наталья ДЮРЯГИНА
Министерство социальной 
политики области утверди-
ло порядок выдачи справ-
ки о среднедушевом доходе 
семьи для предоставления 
компенсации оплаты детса-
да. Это связано с изменени-
ем порядка выплаты этой 
компенсации. Документ опу-
бликован на официальном 
интернет-портале правовой 
информации Свердловской 
области www.pravo.gov66.ru. До этого сентября компен-сацию оплаты присмотра и ухо-да за детьми могли получать все родители. Сейчас эта под-
держка осталась прежней, но 
выдаётся, если размер сред-

недушевого дохода семьи не 
превышает полутора вели-
чин прожиточного миниму-
ма на душу населения. Теперь для получения ком-пенсации платы за детсад не-обходимо предоставить справ-ку о среднедушевом доходе се-мьи. Как пояснили «ОГ» в ми-нистерстве соцполитики реги-она, для её получения нужно обратиться с заявлением к ним в управление, в МФЦ или через портал госуслуг с паспортом или другим документом, удо-стоверяющим личность, сви-детельством о рождении ре-бёнка, если он был зарегистри-рован за пределами Свердлов-ской области, документами о доходе членов семьи за три последних месяца, трудовой 

книжкой заявителя при отсут-ствии у него доходов от трудо-вой деятельности и дать пись-менное согласие на обработку персональных данных. Заявление на получение справки о среднедушевом до-ходе могут не принять, если оно подано незаконным пред-ставителем ребёнка либо не-достаточно документов. Министерство соцполити-ки проверяет полученные до-кументы и оформляет справ-ку о среднедушевом доходе семьи в течение пяти дней с момента принятия заявле-ния. Получают её в управле-нии соцполитики или в МФЦ, если заявление на справку по-давалось через него.АЛ
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По словам Леонида Решетникова, в мире остаётся всего две 
конкурирующие цивилизации – Россия и Запад

«Надо перестать делать из русских европейцев»  Станислав МИЩЕНКО
В Екатеринбурге завершил-
ся региональный этап XXVIII 
Международных Рожде-
ственских чтений. Главным 
вопросом, который на них 
обсуждался, стало сохране-
ние наследия победы в Ве-
ликой Отечественной вой-
не. О том, как его передать 
молодёжи в непростое для 
страны время, корреспон-
денту «Облгазеты» расска-
зал один из участников чте-
ний, заместитель предсе-
дателя Общества развития 
русского исторического про-
свещения «Двуглавый орёл» 
генерал-лейтенант Леонид 
РЕШЕТНИКОВ.

Подвиги героев

– Сегодня в России на-
считывается менее 100 ты-
сяч ветеранов Великой Оте-
чественной войны, а к 2025 
году их и вовсе может не 
остаться. Как сохранять па-
мять о Победе?– Через 10 лет молодые лю-ди будут воспринимать Вели-кую Отечественную войну так же, как мы сейчас воспринима-ем Первую мировую войну или Крымскую, которая была в XIX веке. По драматичности они бы-ли не менее важны для России, но без живых участников тех сражений мы относимся к ним по большей части равнодушно. С уходом ветеранов ВОВ уйдут и эмоции: у нас и наших внуков они ещё есть, но у правнуков и праправнуков их уже не будет. В такой ситуации опора – на зна-ния. Чтобы не потерять чувство гражданственности, любви к Родине и своим предкам, надо держать в сознании всю цепоч-ку российской истории на про-тяжении тысячи с лишним лет. Если сейчас мы сосредоточимся только на праздновании 75-ле-тия Победы, то у следующего поколения будет превратное мнение о патриотизме.

– Что может привести к 
этому?– У Победы были разные страницы. Всякая война – не только слава, но и ошибки, а иногда и преступления. И пе-ред преподавателями, учителя-ми стоят очень ответственные и серьёзные задачи. С одной стороны, не допустить того, че-

го хотят наши оппоненты на За-паде, – очернения и перевёрты-вания истории с ног на голо-ву. А с другой – не повторять ту пропаганду, которая у нас бы-ла почти столетие, и говорить правду. Если мы что-то скро-ем от школьников и студен-тов, они выудят это из Интер-нета. Но толковать Победу надо с позиций гордости за подви-ги и мужество наших предков. Помните, 3–4 года назад либе-ралы стали говорить, что пан-филовцев якобы не было, Зоя 
Космодемьянская подожгла не тот сарай, а Александр Ма-
тросов не туда прыгнул? Это всё попытки Запада опорочить память нашего народа. Подвиг 
Космодемьянской не в том, 
что она подожгла дом или са-
рай, а в том, что она не преда-
ла и не сдалась. Её напарник 
стал предателем, а она оста-
лась верна Родине. Надо объ-
яснять смысл этих подвигов 
с моральной точки зрения – 
недостаточно просто выне-
сти плакаты, провести парад, 
послушать фронтовые песни 
и поплакать.

– Поэтому на смену им 
пришла акция «Бессмерт-
ный полк»…– Это действительно на-родная идея. Через свою се-мью и своих предков люди проявляют интерес к исто-рии. Долгое время был на-рушен принцип сохранения рода. Нас воспитывали, что мы все рождены в октябре 1917-го, а остальное не имеет 

значения. Любой эстонец или армянин расскажет о своих корнях вплоть до XVI-XVII ве-ков. Они всё это помнят, зна-ют, чтят и уважают. Да, Победа была непростой. К началу войны советское об-щество не было единым. И не только потому, что одни сиде-ли в лагерях, а другие были рас-стреляны или репрессированы. Когда началась война, у кого-то было ошибочное мнение, что немцы придут и свергнут Ста-
лина. Однако вскоре все убеди-лись, что эта война не против советской власти, а против на-рода. В её основе было уничто-жение России: разбить армию, расколоть страну, неугодных уничтожить, остальных дер-жать в рабстве. И поэтому по-явились партизанские отряды, народное единение.

Конфликт 
цивилизаций

– В последние годы отно-
шение в мире к России улуч-
шилось?– Этого не будет никогда. Надо перестать делать из рус-ских европейцев. В 2013 году я выступал в Военной академии Франции, и ко мне подошёл один из бывших министров обороны этой страны. Он вы-разился о России так: «Из рус-ских не получится европейцев. С вами надо по-другому: ещё раз разделить на 15 государств, как это сделала с СССР Америка в 1991 году». Они нас так видят, а мы всё мечтаем, что станем 

западными людьми. Этого не будет. У нас на огромных про-сторах земли сформировались другие жизненные качества. Мы создали страну на вечной мерзлоте, ещё и дороги в ней проложили. Президент Фран-ции Жак Ширак как-то спро-сил российского собеседника: «Разве ваши люди не понима-ют, что вы – отдельная циви-лизация?» А у нас и впрямь не понимают. Мы всё думаем, что Россия – это всего лишь страна, и хотим, чтобы у нас всё было, как в Швеции или Швейцарии.
– И каков же российский 

народ?– Мы – альтернатива Запа-ду. До 1917 года Россия была русской православной циви-лизацией, которая развива-лась совершенно суверенно и шла по особому пути. Один мой болгарский знакомый, поэт, всё время удивлялся, как русские могут с таким са-мозабвением петь песни про травушку-муравушку, ягоды, листья и деревья. Мол, у них на Западе совсем другие объ-екты для восторга.В 2014 году я встречался с советником бывшего пре-зидента США Джорджа Бу-
ша по России и Евразии Тома-
сом Грэмом. Он сказал, что у Америки есть божественная миссия – управлять всем ми-ром и быть ответственной за все народы Земли. Если США не будут эту миссию выпол-нять, то они распадутся. Рос-сия должна признать миссию США, и тогда у неё всё будет хорошо. К сожалению, у боль-шинства наших людей нет по-нимания того, что на Западе нас считают главным цивили-зационным конкурентом. Эта борьба не прекращалась да-же в 90-е, когда распался Со-ветский Союз и американские советники сидели во многих 

властных кабинетах в Москве. Во всех западных документах, которые добывала в то время внешняя разведка, Россия всё равно обозначалась главным противником США.
– Но ведь чтобы быть 

альтернативой Западу, рус-
ские должны иметь нацио-
нальную идею?– На самом деле она бы-ла всегда, просто век назад её подменили на коммунизм. Ес-ли человек служит России, ему не важно, какое правительство у власти, – он всегда будет слу-жить Родине. Как мне однаж-ды сказал начальник англий-ской разведки МИ-6, им в этом плане легче. Все они – офице-ры Её Величества, поэтому, кто возглавляет правительство, их мало волнует. Нам часто гово-рят, что мы хотим вернуть про-шлое. Но это невозможно. Мы за возвращение мировосприя-тия, которое было у нашего на-рода на протяжении веков. Это русский язык, православная ве-ра, крепкая семья и неделимая страна.

– В последние годы кон-
куренция между Россией и 
Западом растёт. К чему это 
приведёт?– Весь мир видит русских ли-дерами новой православной ци-вилизации и защитниками тра-диционных ценностей. В совет-ские годы мы искали союзников среди левых, а сейчас всё пере-вернулось. Те, кто были нашими заядлыми врагами – европей-ские консерваторы, теперь смо-трят на нас с последней надеж-дой. Почему арабы сейчас боль-ше тянутся к нам, а не к амери-канцам? Потому что помнят, что Россия всегда была верующей страной и несла своё слово. Это часть нашей цивилизационной миссии.

 ДОСЬЕ «ОГ»

Леонид РЕШЕТНИКОВ родился в 1947 году в Потсдаме в семье военно-
служащего. В 1970 году окончил исторический факультет Харьковского 
государственного университета. Защитил кандидатскую диссертацию в 
Софийском университете в Болгарии. Примерно в это же время посту-
пил на службу во внешнюю разведку, которой он отдал 36 лет жизни. 
В апреле 2009 года Леонид Решетников в звании генерал-лейтенанта 
был уволен в запас и назначен директором Российского института стра-
тегических исследований при Администрации Президента РФ. В ноя-
бре 2016 года выступил инициатором создания всероссийского Обще-
ства развития русского исторического просвещения «Двуглавый орёл».

Озёра для мансиДля коренных малых народов Севера предусмотрены особые правила охоты и рыбалкиСтанислав БОГОМОЛОВ
Приказом департамента по 
охране, контролю и регули-
рованию использования жи-
вотного мира Свердловской 
области определены ры-
боловные участки на озё-
рах Елесинском и Ушмин-
ском. Документ опубликован 
на интернет-портале право-
вой информации www.pravo.
gov66.ru. 

МАНСИ МОГУТ 
ПОЛЬЗОВАТЬСЯКак сказано в приказе, сей-час их можно предоставлять для ведения традиционного образа жизни и традиционной хозяйственной деятельности коренных малых народов Се-вера. В Свердловской области такими коренными народами являются манси.– Дело в том, что были вне-сены изменения в федераль-ный закон о рыболовстве, по которым с 1 января 2019 года перечень рыбопромысловых участков стал перечнем рыбо-ловных участков, – рассказал «Облгазете» заместитель ди-ректора департамента Илья 

Гурин. – Сейчас мы формируем этот список. Озёра Елесинское и Ушминское, что на севере ре-гиона, под Ивделем, стали пер-выми. Сейчас у нас действуют 

десять договоров о предостав-лении водоёмов для промыш-ленного вылова рыбы, до кон-ца года и по ним произойдут изменения. Как только будут сформированы рыболовные участки и определены их гра-ницы, можно будет брать их в пользование и вести промыш-ленный промысел. И наши манси уже могут это делать.Попутно возникает и та-кой вопрос – а чем ловить ры-бу, удочкой или сетью? В аппа-рат Уполномоченного по пра-вам человека поступил запрос от манси Фёдора Векшина, ко-торый живёт в посёлке Пелым: может ли он, не нарушая за-кона, ловить рыбу сетью? Ес-ли может, то какой у неё дол-жен быть шаг ячеи? Что каса-ется промышленного вылова, то ясно – это делается сетью. А что касается человека, кото-рый ловит рыбу для собствен-ной семьи, то вопрос запутан-ный и, надо сказать, для Сред-него Урала весьма актуальный.Правила рыболовства, разъяснённые Векшину Ниж-необским территориаль-ным управлением Федераль-ного агентства по рыболов-ству, прописаны туманно и со странными ограничениями. Например, сеть должна быть длиной не больше 75 метров и высотой не более двух метров. 

Понятно. Что касается ячеи, то на каждую рыбу, оказывается, свой размер – на леща не более 60 миллиметров, а на карася – 32 миллиметра. Да кто их там под водой сортировать-то бу-дет? А если и карась, и лещ по-падутся?Что касается Фёдора Век-шина, то хоть он и манси, но проживает не в Ивдельском ГО, который определён для ор-ганизации и осуществления традиционного рыболовства у коренных малых народностей Севера. И ловить рыбу может только на общих основаниях.
ОСВОЕНИЕ ОЗЁР– Наши манси сетью почти не ловят, – рассказал предсе-датель «Общества по выжива-нию и социальному развитию манси» Валерий Зеленских. – Так, в охотку удочкой балуют-ся на хариуса, чтобы поесть, на зиму не заготавливают, хо-тя имеют право ловить сетью. Больше предпочитают мясо. У них квота есть на 20 лосей, им хватает. Их в лесу живёт-то всего 65 человек. А вот дальше на север манси, ханты и дру-гие коренные народы действи-тельно живут рыбой, и им важ-но ловить её законным и ле-гальным способом.Ещё в 2005 году министер-ством сельского хозяйства и 

продовольствия области был заключён контракт на прове-дение научно-исследователь-ских работ по зарыблению озёр в Ивдельском ГО с Ураль-ским филиалом ФГУП «Госрыб-центр», который изучал пер-спективы рыбохозяйственно-го использования озёр Ушмин-ского и Елесинского в бассейне реки Лозьвы. Тогда был сделан вывод о перспективности их рыбохозяйственного освоения. 
При однолетнем выращива-
нии товарных сеголетков пе-
ляди промысловый возврат 
может составить 14–15 тонн 
товарной рыбы ежегодно. 
Так что рыболовное дело тут 
способно быть прибыльным. Несколько лет назад Упол-номоченный по правам чело-века в Свердловской области 
Татьяна Мерзлякова подго-товила спецдоклад «Народ, од-нако» о возможных вариан-тах трудоустройства манси. И в нём говорилось, в частности, что семья Альбины Анямовой, состоящая из девяти человек, вызвалась на работы по зары-блению озера Ушминского. Се-мьи Романа Анямова и Ни-
колая Анямова готовы зани-маться рыболовством на Еле-синском озере для реализации готовой продукции. Ну что ж, путь открыт. 


